
Schützenverband Unterthurgau 
Protokoll: Fränzi Rogg, am Rebberg 15, 8535 Herdern, E-Mail: f.rogg@bluewin.ch 
 
 

Protokoll 
 

20. Präsidentenkonferenz des Schützenverbandes Unterthurgau vom Donnerstag, 
30. November 2023,19.30 Uhr in der Schützenstube Raperswilen 
 
Versammlungsleitung: Willi Hartmann, Präsident 
Protokoll: Fränzi Rogg, Aktuarin 
 
Anwesende: Vorstandsmitglieder 7 
 Vorstandsmitglieder mit Doppelfunktion 4 
 Ehrenpräsident (als Vereinsvertreter) 1 
 Ehrenmitglieder (als Vereinsvertreter) 0 
Vereinsvertreter: 11 
 

Total Anwesende:  19 
 
Entschuldigt: Walter Akeret, Ehrenpräsident 
 Esther Bucher, Präsidentin Pistolenschützen Diessenhofen 
 
 
 
Vertretene Sektionen: 14 
 
Basadingen 1 
Berlingen 300/50m 2 
Diessenhofen 50m 1 
Eschenz 300m 0 
Herdern-Lanzenneunforn 1 
Homburg 1 
Hüttwilen- Nussbaumen 1 
Mammern 1 
Schützen Heckemos 1 
Pfyn 2 
Raperswilen 1 
Salenstein Militärschützen 1 
Salenstein Standschützen 1 
Schlatt 0 
Schlattingen 1 
Steckborn 50m 1 
Rhyschütze Wagenhausen 0 
 
  



Traktanden 
 
1. Begrüssung 
Der Präsident, Willi Hartmann, begrüsst alle Anwesenden, insbesondere den Ehrenpräsidenten, 
Markus Hug. Er wünscht eine Erweiterung der Traktandenliste um Punkt 4d: Info Ressortchef und Info 
TKSV. 
 
 
2. Protokoll der Präsidentenkonferenz vom 01.12. 2022 
Das Protokoll der Präsidentenkonferenz vom Dezember 2022 wird genehmigt. 
 
 
3. Provisorischer Terminkalender 2024 
Rahel Meier erläutert den provisorischen Terminkalender. 
Das Verbandswettschiessen 300m findet im August in Heckemos statt. Es sind noch einige Daten nicht 
klar. 
Willi Hartmann macht auf den «Jubiläumswettkampf - 200 Jahre SSV» aufmerksam. Dieser kann bis 
15. Mai 2024 durchgeführt werden. Das Infoblatt wird mit diesem Protokoll verschickt. 
 
 
4. Beiträge Verbands – Ressortchefs / Info TKSV-Versammlung 
4.a. Ersatz eines Vorstandsmitgliedes und des Präsidenten 
Da Meinrad Herzog neu im SSV ein Amt bekleidet, möchte er per DV 2024 demissionieren. Präsident 
Willi Hartmann, wie schon bekannt, per DV 2025. Für beide wird ein Ersatz gesucht. Ein 
Vorstandsmitglied per DV 2024 und ein Präsident per DV 2025. Präsident Willi Hartmann bittet die 
Anwesenden in den Vereinen geeignete Kandidaten anzusprechen. 
 
 
4.b. Kranzabgabe oder Naturalgaben am Verbandswettschiessen 
Die Preise für Kränze sind mit Fr. 20.-- bis Fr. 25.—enorm hoch, Deshalb stellt Rahel Meier die Frage 
was denn gewünscht sei, teure Kränze oder ggf. Naturalgaben. Markus Hug schlägt vor, mit andern 
Verbänden Kontakt aufzunehmen, ob ggf. eine gemeinsame Bestellung getätigt werden könnte, die 
die Kränze verbilligt. Diesen Vorschlag wird der Vorstand verfolgen. Die grosse Mehrheit ist für 
Kanzkarten und Naturalgaben, es sollte dabei aber auf Alkohol verzichtet werden. 
 

 

4.c. Matchtag-Standblätter an Vereine 

Dem Vorstand wurde der Vorschlag zugetragen, die Matchtag-Standblätter den Vereinen Anfang Jahr 

abzugeben, somit könnten die Mitglieder den Matchtag das ganze Jahr schiessen. Im Moment findet 

der Matchtag in Hüttwilen und Heckemos statt. An beiden Standorten kommen kaum auswärtige 

Schützen. Peter Mathys befürchtet damit einen ähnlichen Rückgang wie beim Einzelwettschiessen. 

Man entscheidet, es ein Jahr lang zu versuchen. Die Standblätter werden an der DV abgegeben, das 

Rückgabedatum wird noch bestimmt, die Rechnung erfolgt über die Jahresrechnung, die Kanzkarten 

werden in üblicher Weise abgegeben. Abstimmung: 17 Ja 1 Nein 1 Enthaltung. 

 

4.d. Info der Ressortchef, Info TKSV 

Susanne Bertschinger erklärt, dass ein Verein die neue VVA nicht eingepflegt hat. Das ESO hat zwei 

JS-Kurs gestrichen, die Gründe dafür sind unbekannt. 

Cedric Kressebuch von den Rhyschützen erhält den Zinnteller SSV. 

Der Frühjahrsrapport findet am 7. Februar 2024 in Bischofszell statt. 

 
Kassier Dominik Stäheli hat die Rechnungen bereits an die Vereine geschickt mit der Bitte, sie noch 
im Dezember zu begleichen. 
 

Gemäss Meinrad Herzog wird die Gruppenmeisterschaft teurer, das Anmeldeportal ändert sich und 

die Kontrolle wird strikter. Gruppenänderungen müssen spätestens am Vortag gemeldet werden und 

auf den Standblättern muss neu das Datum stehen. 

Keine Neuerungen beim Kantonalstich. 

2024 gibt es kein neues Hilfsmittelverzeichnis. Per 2025 sind umfassende Änderungen geplant. 



Im Kantonalen Final der Gruppenmeisterschaft 300m wird in allen Feldern nur noch eine Runde 

geschossen. Somit dauert der Final nur noch einen halben Tag und das leidige Thema Verpflegung ist 

obsolet. 

 

Der Zeitpunkt für das nächste Thurgauer Kantonalschützenfest ist noch nicht klar. Grundsätzlich ist 

die Region Kreuzlingen am Zug, dort hat man sich aber noch keine Gedanken darüber gemacht. 

 

Die Personalsituation des TKSV muss dringend verbessert werden. Die Idee ist, in den Statuten 

festzuhalten, dass jeder Unterverband zwei Vorstandsmitglieder in den TKSV entsenden muss. Die zu 

besetzenden Ressorts sind allerdings nicht auf der TKSV - Homepage ersichtlich. 

 

Die noch immer fehlenden Feldmeisterschaftsmedaillen vom SSV werden auf Ende Jahr erwartet. Wir 

werden die entsprechenden Empfänger auf die DV 2024 wieder einladen. 

 

Das Protokoll der Unterverbandspräsidentenkonferenz wir zusammen mit dem vorliegenden Protokoll 

zugestellt. 

 

 

5. Allfällige Anträge der Sektionen an die DV 2024 

Die Schützen Heckemos möchten einen Antrag stellen, worin sie am Verbandswettschiessen einen 

Auszahler wünschen. 

 

 

6. Verschiedenes und Umfrage 

• Reto Isler, Pfyn, legt der Versammlung das «3. Gallier-Schiessen» ans Herz. Das 

Anmeldetool ist bereits offen. Keine Einzelschützen, die Gruppe schiesst geschlossen. 

• Hubert Mosberger, Hüttwilen, wirbt für ein «Drei-Seen-Schiessen» im Mai 2025. 

• Meinrad Herzog macht auf das «24. Winterschiessen» in Heckemos aufmerksam. 

• Fränzi Rogg macht auf das «13. Pouletschiessen» in Herdern aufmerksam. 

• Die SG Schlattingen lässt ihre Schiesstätigkeit ruhen, die Lizenzen werden abgegeben, aber 

der Verein existiert weiter. 

• Für die DV 2025 wird ein Verein gesucht. 

 

 

Willi Hartmann bedankt sich bei der SG Raperswilen für das Gastrecht und bei Peter Stäheli für das 

bevorstehende gute Nachtessen. Er dankt allen fürs Kommen und wünscht allen eine besinnliche 

Adventszeit und frohe Feiertage. 

 

Ende der Sitzung: 20.30 Uhr 

 

Nächste Versammlung: 21.11.2024, 19.30 Uhr im Schützenhaus Schlattingen 

 

 

 

Herdern, 01.12.2023 SV Unterthurgau 

 Für das Protokoll: 

 

 

 Fränzi Rogg 


